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 سوف نسافر إلى النجوم
 

Vocabulary P.36: المفردات 

Revolve يدور/ تدور حول 

Planet كوكب 

Solar system النظام الشمسي 

Galaxy مجرة 

Universe كون/عالم 

Satellite قمر صناعي 

Spaceship سفينة فضائية 

Milky way  التبانةمجرة الطريق اللبني/ درب 

Astronaut رائد فضاء/ رجل فضاء 
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  !There will be problemsسوف يكون هناك مشاكل!       
 

Vocabulary P.38: المفردات 

Float يطفو 

Scrap خردة 

Fall apart جزء ساقط 

Scrapyard ساحة خردة 

Space shuttle مكوك فضائي 

Orbital debris حطام مداري 

Screwdriver مفك براغي 
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Grammar P.39: “The Future Simple” Predictions 
        زمن المستقبل البسيط )التوقعات( 

 
أعزائي الطلبة لقد تحدثنا سابقًا عن هذا الزمن وكيفية استخدامه،  

 ودرسنا اليوم عن عمل/ضع توقعًا
Rule: القاعدة 
S + will + V1 + O + C. 
Example:- 
Ali will travel tomorrow 

 

هذه هي القاعدة الأساسية لهذا الزمن، والآن سوف نبدأ بشرح درسنا، وهو 
 ؟كيف نضع توقعًا باستخدام المستقبل البسيط

 

أولًً: نستطيع استخدام زمن المستقبل البسيط لعمل/ لـ ضع توقعًا،  
 -ولذلك نتبع القاعدة التالية:

1- Affirmative: الإثبات 
S + will + V1(infinitive) + O + C.  
Examples:-  
He will work as a teacher 
It will rain soon 
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ثانيًا: إذا أردنا أن نكتب توقعًا ما في المستقبل، وكان هذا التوقع سلبيًا  
 -)نفي( نتبع القاعدة التالية:

2- Negative form: الشكل المنفي 
S + will + not + V1 + O + C.  
Examples:-  
It won’t rain soon 
Ahmad won’t be a teacher 

 
 

 
 -ملاحظة مهمة: 

- (will + not( تكتب على الشكل التالي )won’t) 

- (infinitive( هي نفسها )1Vأي أن الفعل مجرد من أي زيادة ) 
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القاعدة هذا التوقع على شكل سؤال نستخدم ثالثًا: إذا أردنا أن نكتب  

 -التالية:
 

3- Interrogative: الًستفهام 
Will + S + V1 + O + C + ?  
Example:-  
Will Sami visit us soon? 

 
 

Yes, he will 
No, he won’t 

-في حالة الإجابة على السؤال:  

Example:-  
Will it rain tonight? 

 
 

Yes, it will 
No, it won’t 

-السؤال:في حالة الإجابة على   
 
 

عزيزي الطالب يمكنك الًطلاع على الأمثلة الموجودة في كتاب  
 والتي توضح التوقع المستقبلي 48الأنشطة ص
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Vocabulary P.40: المفردات 

Crew طاقم 

Computer كمبيوتر 

Spacesuits بدلًت فضائية 

Tourism سياحة 

Tourists سائحون/سواح 

Families عائلات 

Flight attenders مضيفات طيران 
 

 It will guide youسوف ترشدك       
Vocabulary P.41: المفردات 

Compass بوصلة 

Zero gravity لً جاذبية/ انعدام الجاذبية 

Navigate يبحر/ يقود سفينة 

Launch إطلاق صاروخ 

Catapult منجنيق 

Destination المكان المقصود/ الغاية/ الوجهة 

Astronomer فلكي/ عالم فلكي 
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Vocabulary P.48,50: المفردات 

Judo رياضة الجودو 

Tennis لعبة التنس 

Table tennis تنس الطاولة 

Baseball لعبة البيسبول 

Ice diving التزلج على الجليد 

Volleyball كرة الطائرة 

Pitch ملعب 

Referee حَكَم 

Goal هدف 

Court محكمة/ملعب 

Net شبكة 

Umpire حُكم 

Racquet مضرب التنس 
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Grammar P.51: “Have to/ Don’t have to/ Can/ Can’t” 
سوف نتحدث عن كيفية استخدام الكلمات المذكورة أعلاه في اللغة  

 الًنجليزية
 

Can 
 -تستخدم للتعبير عن القدرة والإمكانية كأن نقول:

Example:-  
She can read English 
I can swim 

 فعلهنا ملزمين بسوهنا تفيد أيضًا أننا نستطيع أن نفعل الشيء ولكن ل
 

Can’t (can not) 
 تستخدم للتعبير عن القدرة والنفي تمامًا

 وعندما نقول )نفي( أي انه غير مسموح لنا القيام بهذا الشيء

Examples:- 
You can’t run here. 

 لً تستطيع أن تركض هنا
He can’t answer the question. 

 هو لً يستطيع أن يجيب السؤال
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Have to  يجب  

 -عند التحدث عن الأشياء التي يجب علينا القيام بها فنقول:تستخدم 

Examples:- 
You have to go to school. 

 يجب عليك أن تذهب إلى المدرسة
 

Have to:- نستخدمها إذا كان الفاعل جمع                      
: الفاعل   [you, they, we, I, Ali and Sami]    

Example:-  
They have to pray 

 
 (theyالفاعل: جمع )

 

Has to:- نستخدمها إذا كان الفاعل مفرد                      
: الفاعل   [it, she, he]    

Example:-  
She has to write a story 

 
 (sheالفاعل: مفرد )
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Not Have to   

عندما نتحدث عن شيء نحن لسنا مجبرين على فعله بمعنى لً يجب تستخدم 
 عليك/ أنت لست ملزمًا بـ 

 -ونستخدم ذلك حسب ما يلي: 
 

Don’t have to:-                   تستخدم إذا كان الفاعل جمع 
: الفاعل   [you, they, we, I]    

Example:-  
They don’t have to work tonight 

 
 (theyجمع )الفاعل: 

 

Doesn’t have to:- تستخدم إذا كان الفاعل مفرد                 
: الفاعل   [it, she, he]    

Example:-  
he doesn’t have to go to the party 
She doesn’t have to pay money 

 
 (she, heالفاعل: مفرد )
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 -:(1) ملاحظة مهمة 

 have toكما أخبرناكم سابقًا بأنه إذا كان الفاعل مفردًا عند استخدام 

ولكن في حالة  it, he, sheمع  has toبشكلها المثبت فإننا نستخدم 

كما هي دون  have toفإننا نبقي على  doesn’tالنفي عندما نستخدم 

 تغيير
 

Example:- 
Ahmad doesn’t have to travel to Canada. 

فهي كافية لمعنى  أحمدمع  doesn’tالذي حدث هنا أننا عندما استخدمنا 
 أحمدللإشارة إلى الفاعل المفرد وهو  has toالجملة، بحيث أننا لً نستخدم 

 

 -:(2) ملاحظة مهمة 

أي أنه غير ملزم  canمشابه في معناها لكلمة  not have toاستخدام 

 بفعل هذا الشيء
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 Faster Higher  Strongerأسرع   أعلى  أقوى       
Vocabulary P.53: المفردات 

Olympic games الألعاب/ المباريات الأولمبية 

Athletics ألعاب القوة 

Fencing مبارزة بالسيف 

Gymnastics  رياضة الجمباز 

Medal ميدالية 

Chariot racing سباق العربات 
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 تحمّلوا/ صبروا      قرونًا/ عصورًا       
Vocabulary P.61,62:                المفردات 
Prehistoric عصر ما قبل التاريخ Heritage تراث/ ميراث 

Incorporate مزج/ دمج Complex مُعقّد 

Fortification تحصين Ditch خندق 

Citadel حصن/ قلعة Empire إمبراطورية 

Military عسكري Site موقع 

Suggest يقترح Carve ينحت 
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Grammar P.63: “The Present Perfect” (Simple) المضارع التام البسيط       

 
نستخدم هذا الزمن للتحدث عن حدث أو نشاط وقع في الماضي في وقت  

غير محدد وغير مهم لنا وقت حدوثه، ولكن آثاره ما زالت موجودة حتى 
 الحاليوقتنا 

 

 
1- Affirmative: الإثبات 
S + [have/has] + V3 + O + C.  
Example:-  
He has finished his homework 

 
 

 
 

2- Negative form: الشكل المنفي 
S + [have/has] + not + V3 + O + C.  
Example:-  
He hasn’t finished his homework 
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3- Interrogative: الًستفهام 
[Have/Has] + S + V3 + O + C + ?  
Example:-  
Has he finished his homework? 

 
 

Yes, he has 
No, he hasn’t 

-في حالة الإجابة على السؤال:  

 
 

 -ملاحظة: 

They, we, you, I  ⇨ للجمع  ⇨ Have  
He, she, it, Ali  ⇨ مفردلل  ⇨ Has  
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 استخدامات المضارع التام )البسيط( 
للتحدث عن حدث/نشاط وقع في الماضي في وقت غير معروف )غير  -1

 محدد(

Examples:- 
She has bought a new car. 
I have finished my work 

يستخدم للتحدث عن نشاط وقع في الماضي واكتمل ولكن آثاره ما  -2
 زالت موجودة في الحاضر

Examples:- 
She has finished her study. (now she is working) 

النشاط/الحدثالنتيجة/الأثر: هي تعمل الآن                                  
 
He has travelled since two weeks. (he is not here) 

النشاط/الحدث                                هو ليس هنا     النتيجة/الأثر:   
 

 يستخدم للتحدث عن نشاط انتهى للتو/ قبل لحظات -3

Examples:- 
I have just finished my launch.        أنا أنهيت غدائي للتو  
He has just gone to school.   هو ذهب للمدرسة للتو           
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 كيف نميز زمن المضارع التام عن غيره من الأزمنة؟  
 الظروف الزمنية/ الدلًلًت adverbial timesعن طريق 

 
1- Already: سابقًا/ مسبقًا 

 تستخدم هذه الكلمة بين الفعل المساعد والفعل الرئيسي للجملة
S + [have/has] +already +  V3 + O + C.  
Example:-  
He has already seen this movie 

 
 

 
 
 

2- Just: قبل لحظات/ للتو 
 من حيث موقعها في الجملة alreadyنفس استخدام تستخدم هذه الكلمة 

S + [have/has] +just +  V3 + O + C.  
Example:-  
She has just left the class 
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3- yet: حتى الآن 
 في نهاية الجملةتستخدم 

 تستخدم لوصف حدث لم يقع حتى الآن
 تستخدم مع الجمل المنفية والسؤال

 لً تستخدم مع الجمل المثبتة
Example:-  
Ali hasn’t come yet. 

 
 علي لم يأت حتى الآن

 

4- Since: منذ 
 للإشارة إلى وقت بداية الحدث/ النشاط وتأتي في أواخر الجملةتستخدم 

 

 

5- For: لـ 
 تستخدم للتحدث عن طول فترة الحدث/ النشاط )كم لتستغرق من الوقت؟(

 

 

6- Ever: بعمرك/ بحياتك 
 للتحدث عن التجارب الشخصية أو للسؤال عن التجارب الشخصيةتستخدم 
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 -أمثلة على الدلًئل السابقة:
1- He has already travelled to Canada. 
2- She has just finished her homework. 
3- I haven’t bought a car yet. 
4- They have worked here since 2015. 
5- He has lived here for 5 years. 
6- Have you ever been in China? 

No. I haven’t.         Yes, I have. 
 
Have they survived? زالوا على قيد الحياة؟ هل ما                                    

Vocabulary P.56: المفردات 

track مسار/ ممر 

Rout طريق 

Perform يمارس/ ينفذ 

Growth نمو/ تطور 

Forum منتدى للنقاش 
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